

En la Villa Torres del Paine de Punta Arenas

# Mejoramientos en Plaza Margot Duhalde: Un nombre con historia

● Ayer, se entregó los trabajos de mejoramiento de esta céntrica plaza que recuerda a una heroína chileno-francesa.

**Crónica**

periodistas@elpinguino.com

En una mañana muy agradable, se llevó a cabo la entrega de los trabajos de la entrega de obras de mejoramiento de la plaza Margot Duhalde, junto al embajador y cónsul de Francia, el alcalde Claudio Radonich y vecinos de Villa Torres del Paine. Las obras incluyeron la remodelación, mejoramiento de iluminación, juegos para niños y mejoras en general con una inversión de más 165 millones de pesos.

## Un poco de historia

La plaza lleva el nombre de Margot Duhalde, primera mujer piloto de guerra en Chile, pionera en la aviación hispanoamericana, combatiente en la Segunda Guerra Mundial y primera controladora. Margot llegó a Punta Arenas en 1969 destinada a trabajar como

controladora de tráfico aéreo al aeropuerto Carlos Ibáñez del Campo. Se desempeñó en aquel tiempo como instructora de vuelo en los clubes Cerro Sombrero y Punta Arenas. En 1972, fue destinada a la Base Aérea Bahía Catalina a cargo del Servicio Aéreo de Búsqueda y Salvamento de la IV Brigada Aérea y, en 1979, regresó al aeropuerto como relacionadora pública. En aquel entonces, ya formaría su propia escuela de vuelo, la que llevaría su nombre.érea en nuestro país.

## Alcalde

El alcalde Claudio Radonich comentó: “Esta plaza lleva el nombre de una heroica mujer chileno-francesa que estuvo viviendo acá durante mucho tiempo, pero es un ícono de las relaciones chileno-francesas. Y, por tanto, lo que se quiso hacer con los dirigentes de este lugar, que está muy vinculado también con la FACH, ella estuvo tra-

bajando en ese ambiente aquí en Punta Arenas”.

## Embajador

El embajador de Francia en Chile, Cyrille Rogeau, señaló: “Estoy muy contento de estar aquí porque como lo dijo el alcalde, Margot Duhalde, es una muy buena ilustración de la amistad franco-chilena. Ella de padre francés, de madre chilena, nacida en Santiago y que ha vivido también algunos años, más de 10 años en Punta Arenas, cuando todavía volaba y que fue creo la primera mujer piloto de Chile”

## Cónsul

La cónsul de Francia, Claire Bourguignon, indicó: “Para mí, Margot Duhalde es, más que todo, un símbolo muy fuerte para la amistad entre Francia y Chile. Creamos una asociación que se llama la Asociación Cultural Franco-Magallánica. Y mi suerte,

realmente, es que yo hago todo lo que puedo como cónsul honorario para revivir el idioma y la cultura francesa aquí en Magallanes”.

## Proyecto

Al respecto, el encargado de Obras del municipio de Punta Arenas, Alex Saldivia, comentó acerca de los trabajos de este mejoramiento, “Fue un proyecto de aproximadamente 800 metros cuadrados que fueron remodelados con algunos juegos para niños, pisos de caucho, mejoramiento de iluminación y arreglo básicamente la plaza que se encontraba con un deterioro bastante importante. Aproximadamente tuvo un valor de 165 millones de pesos y se realizó dentro de un plazo aproximado de 180 días, seis meses aproximadamente”.

## Junta de vecinos

El presidente de la junta de vecinos, Villa Torres del



La plaza Margot Duhalde en Punta Arenas.

Paine, se mostró muy agradecido por los mejoramientos de esta plaza, “todo esto que se está mostrando ahora es un trabajo de muchos años. Nosotros cuando llegamos aquí no había nada, ni una cosa y los vecinos, cierto, por su propia voluntad, es lo que hay ahora, los árboles. Los cuidamos y, a medida que fue-

ron pasando los años, fuimos mejorando. Entre los vecinos hacemos mantención. Yo me encargo de hacer el ornato que lo cumplan. Y a la vez le estamos dando más seguridad, tanto a la plaza como a la villa. En este momento nosotros tenemos cámaras de vigilancia, para vigilar toda la plaza”.